# Metz et ses quartiers

**CULTURE** 

# <u>exposition</u> <u>ENVIRONNEMENT</u>

# hier soir à metz congrès Le Sablon

# En voiture pour l'art



Différents styles et techniques artistiques sont à découvrir aujourd'hui dans le hall d'honneur de la gare de Metz. La rétrospective, dont l'initiative revient à des étudiantes, présente des pièces originales et parfois insolites.

d'année d'étudiants en master management de l'Institut d'administration des entreprises de Metz. Face au succès rencontré dès la première année, le rendez-vous franco-allemand autour d'œuvres d'artistes amateurs est devenu annuel. Pour la quatrième année consécutive, une quinzaine de peintres et de sculpteurs français et allemands ont répondu à l'invitation de cinq étudiants. Ils présentent, jusqu'à ce soir, une rétrospective de leurs travaux, pour la pre-

Au départ, l'exposition d'ar- mière fois installée dans le hall tistes amateurs était un projet d'honneur de la gare de Metz. Jusqu'ici, le Faar, le Forum des artistes amateurs de la région, se déroulait au château de Courcelles de Montigny-lès-Metz.

Les toiles de Lucien Maré, de Freyming-Merlebach, celles de Didier Kriebs, de Stiring-Wendel ou de Victorino Marcia, de Rouhling, y côtoient les tableaux originaux d'Armand Jürgen ou d'Elmar Willié, de Sarrebruck. Une bonne idée d'escale avant de rejoindre les quais.

A découvrir aujourd'hui à la gare de 10 h à 18 h.

# **SOLIDARITÉ**

# Ils cherchent un maître

Chaque semaine, avec la SPA d'Arry, nous vous proposons de faire connaissance avec quatre animaux à adopter. 03 87 52 08 99.



### Max

Max est un rottweiler castré, né en 2004. Doux et affectête et l'ont vite trouvé trop gêplacé chez un voisin où il était trop souvent à l'attache à l'exrester seul. En manque d'affec-



## **Sirate**

Berger allemand, né en 2000, Sirate est au refuge depuis tueux, d'humeur égale, il aime quelques mois, suite à la sépale contact et les caresses, mais ration de ses maîtres. Il vivait n'a pas eu beaucoup de chance dans une maison avec un jarjusqu'alors. Ses anciens maît- din et ne posait aucun pro- ont eu une rencontre frucres, l'ont choisi sur un coup de blème. C'est un chien joueur et affectueux avec tous. Gentil nant dans l'appartement. En- avec les enfants, il ne vivait Ferry. core très jeune, il a alors été pas avec d'autres animaux, mais il ne montre aucune agressivité à leur encontre. térieur. Jamais agressif, il peut Eduqué, sage en voiture et calme en promenade, il sera tion, il attend depuis plus de très reconnaissant envers ses deux ans de nouveaux maîtres. futurs maîtres.

**Dobie** 

Très jolie femelle à la robe

noire et blanche, née en oc-

tobre 2005. Affectueuse, un

peu joueuse et gentille avec

les enfants, non agressive,

sociable avec ses congénè-

res. Dobie est terrorisée de

sa vie au refuge, et la vie fa-

miliale lui manque beau-

coup, il est urgent de l'a-

dopter. De plus elle rendrait

querait pour elle.



# Maya

Superbe jeune chatte à la robe noire angora, avec le bout des pattes blanches, affectueuse, câline, sociable avec ses congénères, mais pas avec les chiens, Maya n'a jamais montré d'agressivité. Elle a été abandonnée pour raisons familiales et il est urgent de l'adopter, avant qu'elle ne déprime. Le foyer qui l'adoptera fera une heureuse mais appréciera cette heureuse la famille qui crasuperbe petite Maya.

Le refuge est ouvert tous les jours de 14h à 17h, même le dimanche.

### **SOS** animaux

Trouvé : Vantoux, chat noir avec collier bleu en tissu avec poissons verts, 03 87 36 52 27; Woippy, route de Thionville, chat mâle tigré marron et noir, 06 15 11 05 56 ; Rosselange, chatte de plusieurs couleurs, trace d'un collier, 03 87 58 27 05. Marange-Silvange, chat tabby blanc avec taches grises; Cheminot, jeune chatte blanche et noire, SPA 03 87 52 08 99

**Perdu**: Moyeuvre-Grande, chat petite taille, craintif, couleur crème, yeux bleus cerclés de marron, oreilles et queue marrons, 06 63 69 12 73; Pouilly, grand chat mâle semi-angora blanc, quelques taches noires sur le nez et la queue, 06 07 59 23 20 ; Ennery, croisé bichon-yorkshire âgé, gris foncé et frisé, 03 87 58 27 05 ; Metz, rue de la Marne, gros chat tigré, 6-7 ans, Prosper, tél. 03 87 50 53 17, 06 69 45 00 40, 06 07 67 60 99, 06 68 28 85 08.

# Yves Paccalet l'émerveillé

Devant 250 personnes, Yves Paccalet a témoigné hier soir de son rapport à la Nature. Un lien fait d'émerveillement et d'humilité pour ce compagnon de voyages de Cousteau, scientifique et philosophe.

Pas de vidéo, pas d'images, pas d'écran. Par ses seuls mots, Yves Paccalet réchauffe l'atmosphère un tantinet frisquette de l'amphithéâtre de Metz-Congrès, au parc des expositions. Il a devant lui environ 250 personnes, venues écouter le scientifique, naturaliste, philosophe et écrivain, ancien compagnon de Cousteau, arpenteur du globe et conteur érudit.

Hier soir, Yves Paccalet a ouvert la série des cinq grandes conférences organisées par Jean-Marie Pelt et l'Institut des Récollets et animées par Christian Morel. Des rendez-vous avec des humanistes, ouverts à tous, grand public, et surtout gratuits. ls s'étaleront jusqu'en juin. L'étiquette "Cousteau" date

peut-être un peu trop le conférencier : dans la salle, la moyenne d'âge est celle de jeunes retraités. Son propos lui est pourtant plus qu'actuel. Il est ancré dans l'urgence et dans le temps. Dans l'infiniment petit comme dans l'infiniment grand. Il suffit d'en écouter son préambule. «Nous avons cette prétention d'être des créatures centrales, à part et irremplaçables. Pas du tout ! Nous ne sommes pas irremplaçables. Je crois, comme de nombreux scientifiques, que la vie a été inventée dans plusieurs lieux de la galaxie. » Ýves Paccalet est lancé : «Nous avons un double devoir. Celui de nous émerveiller devant la beauté du monde et de permettre à nos enfants de pouvoir le faire. Hélas, on s'en éloigne. »

A l'écouter, l'homme apparaît pour ce qu'il est. Non pas un philosophe amoureux du concept, non un penseur porté par la raison. Mais un humaniste nourri par l'expérience, par le contact, par le regard. «Il faut faire cette expérience du regard, un thème sartrien s'il en est. Le

Outre-Rhin, le projet « Klick-

tueuse avec une jeune créatrice

de mode de la région : Aurélie

Les collégiens des Hauts-de-

Blémont racontent : « Aurélie

Ferry, jeune styliste de mode,

nous a accueillis dans son ate-

lier. Elle est diplômée d'un BEP

Mode et d'un brevet de techni-

**Borny** 



Jean-Marie Pelt a présenté son ami par ces mots : «Yves Paccalet n'est pas un écolo comme les autres.

regard qui fixe l'individualité. On peut éprouver ça avec le cachalot des Açores. Vous sentez que dans l'œil du cachalot comme dans celui du dauphin il y a cet éclat d'intelligence. Il vous observe sous toutes vos coutures. Avec son sonar, il voit votre cœur qui bat. »

### Fragile comme une orchidée

Dans le cadre d'un projet tuellement à se former par cor-

transfrontalier également mené respondance. Elle travaille ac-

Clic : regards croisés sur l'ave- entrepreneuse. Cette jeune

nir professionnel », un ensei- styliste nous a accueillis chaleu-

gnant du collège des reusement chez elle, dans son

Hauts-de-Blémont a emmené atelier, son univers de créatrice.

des élèves à la découverte de Nous avons pu y admirer des

métiers originaux. Les jeunes robes de mariage comme de soi-

Rien ne vaut l'émerveillement. Devant la puissance et la grâce de la nature. L'épouvante

tuellement sous le statut d'auto-

rée. Mlle Ferry envisage d'ouvrir

bientôt une boutique de créations féminines à Rémilly. Elle

sera présente à la Foire Interna-

tionale de Metz les samedi 6 et

dimanche 7 février à 11h, où

elle présentera certains de ses

modèles à l'occasion d'un dé-

filé. Pour les curieux, cette jeune

styliste a un site web

et la séduction de l'ouragan tropical, ou des forces à l'œuvre au cœur de l'Antarctique. «Pendant trois jours, dans la baie d'Esperanza, sur notre fragile Calypso, nous avons slalomé entre les icebergs poussés par le vent. Malgré la peur d'être broyés, on était subjugués par ces châteaux de glace. » Il a cette formule : «Pour moi, la biodiversité, c'est un terme compliqué. Je lui préfère la diversité de l'émerveillement. » Comme devant des nautiles de

héritiers et rescapés d'une nature âgée de 500 millions d'années. Dans son propos surgissent baleines bleues, baleines grises, coraux à polypes et insectes aux formes étranges ; Papous réduits en esclavage économique et eaux du Jourdain couleur d'égout.

Yves Paccalet conte, égrène, compile et s'évade. Il arrête sa promenade devant une orchidée blanche, à 5 000 m d'altitude, aux côtés de moines ti-

Nouvelle-Calédonie, à la fois bétains en contemplation. Devant cette fleur, si délicate, où son esprit parcourt les montagnes, «j'avais la preuve que j'étais bien cette petite chose sans importance dans l'univers qui avait cette chance de pouvoir le dire... »

> Prochain rendez-vous à Metz-Congrès le 1er mars pour écouter Pierre Rhabi, à 20 h. Sur le thème : Quelle issue à la crise ?

> > Johanna,

Mélissa

et Sana

compagnie

Aurélie Ferry.

créatrice

### Communauté de paroisses Saint-André

Les enfants d'âge scolaire de la communauté de paroisses Saint-André du Sablon sont invités à venir à la célébration du Carême-enfants : mercredi 10 février à l'église Saint-Vincent de Paul, de 14h à 18h pour les enfants et de 17h à 18h pour les familles.

### Concert des jeunes à l'église

Les jeunes de la commu-nauté de paroisses Saint André du Sablon organisent un concert exceptionnel avec chants, danses, représentations scéniques sur le thème de leur vie d'aujourd'hui le dimanche 7 février à 15h à l'église St Fiacre du Sablon. Entrée libre, vente de gâteaux et boissons pour financer leurs projets dont la participation aux Journées Mondiales de la Jeunesse (JMJ) à Madrid en 2011.

# **A** NOTER

### **Apprendre** la langue des signes

L'Urapeda Lorraine est une association d'utilité publique qui œuvre en faveur de l'intégration sociale, professionnelle et citoyenne des personnes déficientes auditives. Cette association est également agréée organisme de formation par la Région Lorraine et organise des sessions d'apprentissage de la Langue des signes française (LSF) et du Langage parlé complété (LPC).

La dernière session pour débutants consiste en un stage intensif qui se déroulera pendant les prochaines vacances scolaires, du 15 au 19 février de 9h à 12h et de 13h30 à 16h30, dans les locaux de l'Apeda 57, 18, rue Taison à Metz. Inscriptions auprès de Carole Fahrner à l'Urapeda, tél. 03 83 37 31 75.

### Club Vosgien

Le samedi 20 février à 16h aura lieu au Centre Culturel de la Louvière à Marly l'assemblée générale du Club Vosgien de Metz. Cette assemblée ordinaire, présidée par Jeanine Albertini, sera l'occasion de faire le bilan des activités de l'année écoulée et abordera les différents points statutaires de l'ordre du jour. Une collation clôturera cette réunion.

## **Vallières Accueil loisir**

dédié à l'image

L'association familiale de

Metz-Vallières organise du 15 au 26 février, un accueil de loisir sur le thème de l'image à destination des enfants de 4 à 12 ans. Les enfants pourront ainsi participer à la réalisation de dessin animé, de film, de BD et à la mise en place d'une expo-photos pour leurs parents. L'accueil des enfants se fait entre 7h30 et 9h et les parents pourront récupérer les enfants à partir de 16h30 jusqu'à 18h. Les tarifs s'échelonnent entre

17 et 20 € la journée, ou 85 et 95 € la semaine selon l'imposition. Les renseignements sont à

prendre auprès de Stéphanie, la directrice au 06 81 40 72 32 ou

au centre socioculturel de La

Corchade aux horaires d'ouver-

ture du bureau, soit les lundis

matins de 8h à 12h et les mer-

credis et vendredis toute la

journée de 8h à 18h. Les in-

scriptions seront closes le 10 fé-

# La Grangeaux-Bois

vrier en fin de journée.

### Travaux rue du Bois de la Dame

En raison du raccordement en haute tension de l'hôpital de Mercy, la circulation de la rue du Bois-de-la-Dame s'effectuera en chaussée rétrécie à compter du lundi 8 février. En conséquence, pendant la durée des travaux les arrêts La Dame et Trente Jours seront déplacés sur les arrêts Falogne ou Doliche suivant l'avancée des tra-

### www.creationsaurelieferry.fr » cien sur mesure, et continue ac-

# anciens combattants Le calendrier du Souvenir Français

Premiers pas dans l'atelier de mode



Une photo souvenir de cette matinée de travail pour l'organisation des cérémonies dans cet arrondissement.

Comme elle le fait toutes les années, la Délégation générale du Souvenir Français organise en janvier une réunion où tous les présidents de l'arrondissement de Metz sont invités.

Cette année c'est le comité de Metz-Borny qui a organisé ce rendez-vous au centre socioculturel du Bon Pasteur.

des présidents étaient présents.et la matinée a été très constructive pour l'ensemble des sujets traités dont l'établissement du programme annuel des cérémonies. Le listing des « Journées du Souvenir » ainsi établi permet aux comités de connaître l'ensemble des céré-

Malgré le mauvais temps, la plupart monies qui auront lieu dans ce secteur. Ce listing permettra de savoir le lieu et la date de ces dernières et facilitera ainsi une bonne organisation pour les comités concernés : une quarantaine.

La présence à cette réunion d'une partie des responsables du Souvenir Français de la Moselle a aussi été l'occa-

Un repas pris en commun au « Coup d'œil » a clos cette matinée enrichis-

sion de répondre à diverses questions des présidents. En un mot, c'est le mo-

ment idéal pour parler de sujets concer-

nant le fonctionnement de l'associa-